

Communiqué de presse

22 avril 2020

*#Coronavirus #Mobilisation #Reprise #GARAS #Automobile #Équipementiers
@la_FIEV @ArtsetMetiers_*

Covid-19

La FIEV et Arts et Métiers aident les équipementiers automobiles à redémarrer grâce au programme GARAS (Guide d'Accompagnement pour la Reprise d'Activité Sécurisée)

La **FIEV** (Fédération des Industries des Équipements pour Véhicules) et la grande école d'ingénieurs française, **Arts et Métiers**, annoncent leur partenariat pour la mise à disposition des équipementiers automobiles du Programme GARAS, développé par l'école et ses anciens élèves. Les adhérents de la FIEV, et les acteurs de leurs supply chain, pourront ainsi bénéficier d'un dispositif les aidant à reprendre l'activité dans des conditions sanitaires et industrielles optimales.

Conçu par Arts et Métiers et la Société des Ingénieurs Arts et Métiers (anciens élèves), **le Programme GARAS (pour Guide d'Accompagnement de Reprise d'Activité Sécurisée)** offre aux entreprises une aide comprenant :

- Les informations de protection sanitaire nécessaires à la reprise du travail (aménagement des postes de travail et des horaires, organisation et logistique...) au travers d'un guide d'une cinquantaine de pages ;
- La proposition d'accueillir dans l'entreprise un élève-ingénieur des Arts et Métiers, pour mettre en œuvre ces différentes mesures, dans le cadre d'un stage adapté à cette mission et intégré dans son parcours académique.
1.500 élèves-ingénieurs de première année sont mobilisables pour un stage d'assistants-ingénieurs et bénéficieront du support à distance de la communauté Arts et Métiers, composée d'enseignants et d'experts Gadzarts (diplômés de l'école).

En s'associant à la grande école d'ingénieurs française, la FIEV confirme sa volonté d'apporter toujours plus de ressources utiles à ses adhérents, notamment dans la traversée de cette crise inédite. La FIEV se fait le relai d'un programme Arts et Métiers adapté aux besoins des équipementiers automobiles de toutes tailles, pour qui la reprise d'activité dans les meilleurs délais constitue un enjeu majeur et présente nombre de défis, humains et techniques.

La poursuite d'un engagement solidaire

À travers ce partenariat, la FIEV et Arts et Métiers étendent leurs actions de solidarité déjà entreprises jusqu'ici.

De son côté, le syndicat professionnel a fait le choix d'exonérer ses adhérents de cotisation pour l'année 2020 et préfinancé un million de masques qui seront fournis à moindre coût aux équipementiers les plus en difficulté. Des initiatives exceptionnelles qui viennent en complément de sa mission de représentation des équipementiers auprès du gouvernement et au sein du Comité Stratégique de la Filière Automobile.

L'école combine quant à elle la mobilisation de ses élèves disposant à leur domicile d'imprimantes 3D et la capacité de production de ses campus afin de concevoir et fabriquer 6.000 visières de protection chaque semaine. Ces dernières produites par cette technologie et par injection plastique sont ensuite remises directement à des établissements de soins proches des campus Arts et Métiers.

*« Les équipementiers automobiles doivent faire face à une crise sans précédent. Leur activité doit pouvoir reprendre dans des conditions sanitaires irréprochables le plus vite possible afin d'en limiter l'impact économique. En tant que syndicat professionnel, nous nous attachons à identifier toutes les solutions pouvant leur venir en aide dans cette épreuve, déclare **Claude Cham, Président de la FIEV**. Le formidable travail réalisé par les Arts et Métiers et son réseau d'anciens élèves, à l'origine du Programme GARAS, nous est apparu comme une opportunité pour nos adhérents. C'est pourquoi nous pensons essentiel de leur relayer cette initiative, convaincus qu'ils y trouveront, pour eux comme pour leurs partenaires, un recueil de bonnes pratiques et l'accompagnement nécessaire à leur mise en œuvre. »*

*« Dans le contexte de crise sanitaire que connaît la France, la Communauté des Arts et Métiers (école, enseignants, élèves et anciens élèves) se mobilise et tient à manifester sa solidarité. Après une première aide apportée aux personnels soignants, il nous semble primordial de contribuer au redémarrage industriel du pays, affirme **Thierry Métais, Président du Conseil d'Administration de l'Ecole des Arts et Métiers**. Très pratique, le Programme GARAS occupe une place importante pour assurer la sécurité de la reprise de l'activité économique. Celui-ci a été pensé comme un kit de redémarrage comprenant un guide méthodologique et la disponibilité d'un élève-ingénieur afin d'accompagner au mieux le chef d'entreprise dans l'évolution des process. »*

À propos de la FIEV

La Fédération des Industries des Équipements pour Véhicules (FIEV) représente plus de 120 groupes d'entreprises qui conçoivent, fabriquent et commercialisent les composants, systèmes et modules destinés aux véhicules (VL, VUL, PL), ainsi que les équipements de garage produits sur les marchés mondiaux. En 2018, les ventes des usines françaises d'équipements automobiles ont atteint 18,98 milliards d'euros, dont 54,2% réalisés à l'exportation.

La FIEV apporte son soutien depuis 2015 au Global Compact des Nations Unies.

Pour en savoir plus : www.fiev.fr

À propos d'Arts et Métiers

Grand établissement technologique, Arts et Métiers compte 8 campus et 3 instituts. Arts et Métiers a pour missions principales la formation d'ingénieurs et cadres de l'industrie, la recherche. Il forme chaque année plus de 6 000 étudiants du bac+3 jusqu'au bac+8. Par ses formations, ses 14 laboratoires et sa recherche partenariale, Arts et Métiers est un acteur socio-économique au service des territoires.

En savoir plus : <https://artsetmetier.fr/>

À propos de la Société des ingénieurs Arts et Métiers

Née en 1846, la Société des ingénieurs Arts et Métiers est reconnue d'utilité publique en 1860 avant de devenir une association régie par la Loi de 1901. Elle fédère les anciens élèves ingénieurs du cursus Grande École des Arts et Métiers, soit à ce jour 34 000 membres, dont 27 000 en activité, et 490 promotions. Plus de 3.000 bénévoles animent 104 groupes territoriaux en France métropolitaine, 96 dans les DOM-TOM et à l'étranger, ainsi que 35 groupes professionnels nationaux.

En savoir plus : <https://www.arts-et-metiers.asso.fr/>